



---

Conseil de sécurité

**Yémen : briefing**

New York, le 16 août 2023

Déclaration de la Suisse

---

Madame la Présidente,

Je remercie l'Envoyé spécial Hans Grundberg et la Directrice pour les opérations et le plaidoyer d'OCHA Edem Wosornu pour leurs présentations. Mes remerciements s'adressent également à Mme Amat Al-Salam Al-Hajj pour son intervention.

À la lumière des évolutions de ces dernières semaines, je souhaite mettre en évidence les trois points suivants :

En premier lieu, j'aimerais réitérer le ferme soutien de la Suisse aux efforts de l'ONU en faveur de la paix et de la protection des civils au Yémen. Nous remercions l'Envoyé spécial pour ses efforts soutenus et inclusifs en vue d'un règlement politique intra-Yéménite durable sous l'égide des Nations Unies. Nous saluons aussi l'engagement de l'Arabie saoudite et d'Oman en faveur de la paix. Nous espérons que les pourparlers actuels pourront aboutir à des résultats tangibles, au bénéfice de toute la population. Dans ce contexte, la décision de relocaliser prochainement les fonctionnaires du gouvernement du Yémen à Aden est de nature à renforcer la confiance de la population envers les autorités.

Deuxièmement, la Suisse condamne fermement l'assassinat, le 21 juillet, de Moayad Hameidi, Chef du bureau du Programme alimentaire mondial à Taz, et présente ses condoléances à sa famille et à ses collègues. Le personnel humanitaire, ainsi que leurs activités, sont protégés par le droit international humanitaire. C'est pourquoi nous appelons toutes les parties à garantir la sécurité des travailleurs humanitaires. Aussi, nous réitérons notre appel aux parties au conflit pour qu'elles autorisent et facilitent un acheminement rapide, sûr et sans entrave de l'aide humanitaire. Cela comprend non seulement la facilitation de l'accès des travailleuses humanitaires à la population vulnérable mais aussi la liberté des organisations internationales de choisir leurs partenaires locaux en toute indépendance.

Troisièmement, nous nous félicitons de la fin de la première phase du plan de sauvetage du pétrolier *Safer* le 11 août dernier. L'unité affichée, depuis le début, par l'ensemble des membres de ce Conseil à ce sujet est encourageante et demeure cruciale. Il était de notre devoir de prévenir une catastrophe environnementale et humanitaire qui aurait exacerbé la souffrance de la population yéménite, alors que le pays est déjà traversé par une crise

majeure liée au conflit armé. Ce succès démontre que d'importants résultats peuvent être atteints à travers des efforts conjoints. La Suisse salue à ce titre le rôle qu'ont joué les organisations yéménites de la société civile, en particulier les femmes, qui ont été parmi les premières à alerter des dangers que représentait l'épave du *Safer*. Leur voix, et plus généralement celle de la société civile, est essentielle pour faire face de manière efficace à tous les défis auxquels est confronté le Yémen.

Madame la présidente,

La Suisse reste à disposition de l'ONU et de toutes les parties en soutien pour la mise en œuvre d'autres mesures importantes de rétablissement de la confiance, comme la réalisation de nouvelles libérations de prisonniers.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Madam President,

I would like to thank Special Envoy Hans Grundberg and OCHA Director of Operations and Advocacy Edem Wosornu for their presentations. I would also like to thank Ms Amat Al-Salam Al-Hajj for her intervention.

In the light of developments over the last few weeks, I would like to highlight the following three points:

Firstly, I would like to reiterate Switzerland's strong support for the UN's efforts to bring peace and protect civilians in Yemen. We thank the Special Envoy for his sustained and inclusive efforts towards a lasting intra-Yemeni political settlement under the auspices of the United Nations. We also welcome the engagement of Saudi Arabia and Oman for peace in Yemen. We hope that the current talks can produce tangible results for the benefit of the entire population. In this context, the decision to relocate Yemeni government officials to Aden in the near future is likely to reinforce the population's confidence in the authorities.

Secondly, Switzerland strongly condemns the murder on 21 July of Moayad Hameidi, Head of the World Food Programme office in Taez, and offers its condolences to his family and colleagues. Humanitarian workers and their activities are protected by international humanitarian law. We therefore call on all parties to the conflict to guarantee the safety of humanitarian workers. We also reiterate our call on the parties to the conflict to allow and facilitate the rapid, safe and unhindered delivery of humanitarian aid. This includes not only facilitating access for female humanitarian workers to the vulnerable population, but also ensuring that international organisations are free to choose their local partners independently.

Thirdly, we welcome the end of the first phase of the rescue plan for the oil tanker *Safer* on 11 August. The unity shown by all the members of this Council on this issue is encouraging and

remains crucial. It was our duty to prevent an environmental and humanitarian disaster that would have exacerbated the suffering of the Yemeni people, at a time when the country is already affected by a major crisis linked to the armed conflict. This success demonstrates that important results can be achieved through joint efforts. Switzerland salutes the role played by Yemeni civil society organisations, in particular women, who were among the first to warn of the dangers posed by the wreck of the Safer. Their voice, and that of civil society in general, is essential if we are to effectively tackle all the challenges facing Yemen.

Madam President,

Switzerland remains at the disposal of the UN and all parties in support of the implementation of other important confidence-building measures, such as the further release of prisoners.

Thank you.